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Verbale n. 5   del Consiglio del Personale Tecnico-Amministrativo 

 del  7 maggio 2015                     

 

Mercoledì 7 maggio 2015 alle ore 9, presso l'aula A3 del CUBO in via  Via Fossato di Mortara 64 si 

è riunito il Consiglio del Personale Tecnico-Amministrativo (qui di seguito denominato Consiglio 

PTA) al fine di discutere il seguente: 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 

1. Comunicazioni. 

2. Regole generali del CPTA. 

3. Scelta delle modalità per gli incontri con i candidati Rettori. 

4. Varie.  

 

Presiede la seduta Giovanna Azzini, svolge le funzioni di Segretario verbalizzante per il Consiglio 

Maria Assunta Raisa  

 

All’appello risultano: 

 

Azzini Giovanna P Monaco Lucia P 

Baldi Cristina P Nalin Franco P 

Barbujani Chiara P Nasci Nadia P 

Bianchi Nicoletta AG Pavan Barbara P 

Bigoni Stefano P Pellati Agnese      AG 

Bosi Franco P Penolazzi Maria Letizia P 

Botti Andrea P Pignatelli Angela P 

Brina Serenetta AG Raisa Maria Assunta P 

Brugnoli Federica P Salinardi Alice P 

Camisani Calzolari Chiara P Sandri Massimo P 

Colombari Ingrid P Santoro Carlo P 

Ferraresi Paolo      P Solimine Rosa P 

Formaglio Paolo P Squarzola Aroldo P 

Gallerani Eleonora AG Tabacchi Luigi   P 

Lanzoni Alessandra P Tebaldi Luca P 

La Mela Claudia P Tessari Umberto P 
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Manfrinato Maria Cristina P Tosi Simona P 

Manzalini Lucia AG Tumaini Cinzia P 

Marzola Erika P Turbinati Laura P 

Mazzilli Giuseppe P Verde  Antonella AG 

 

Alle ore 9,15 dopo aver constatato, conteggiando anche il numero dei Consiglieri assenti giustificati, 

la presenza della maggioranza dei convocati,  il Presidente dà inizio alla seduta. 

 

1. Sul primo punto all’ordine del giorno: Comunicazioni. 

La Presidente dopo aver dato il benvenuto ai nuovi componenti del Consiglio, informa che per 

particolari necessità convocherà  il solo consiglio del PTA ma durante la campagna elettorale se il 

CPTA approva, intende  fare incontri congiunti sempre con i 28 eletti PTA che eleggeranno il 

Rettore. 

Informa che il codice da digitare per le uscite per il Consiglio è il 47. 

Si complimenta per il numero di candidati alle elezioni del PTA e dell’alta affluenza del Personale 

Tecnico Amministrativo al voto. Ora il Consiglio è al completo e pronto per lavorare. 

La Presidente informa che: 

 

1. gli incontri previsti con i candidati Rettore saranno in aula Copernico in via Savonarola, 9 

2. che gli strumenti informatici usati per agevolare il lavoro del consiglio che sono il doodle, 

google calendar e sono gestiti dalla commissione portale (Nasci, Tebaldi, Brina, Botti e 

Santoro) 

3. che le altre commissioni del consiglio del PTA sono: commissione Formazione – 

commissione Personale Tecnico – commissione strutture universitarie sanitarie Unife – 

commissione per la modifica dei regolamenti di ateneo - commissione Tecnici e quella sul 

Sistema di valutazione. 

4. che il documento prodotto dalla commissione dei tecnici è stato condiviso anche con gli altri 

organismi di ateneo (CUG, C P , RSU) . 

5. che conclusa la campagna rettorale, le cariche di presidente e vicepresidente saranno rimesse 

al consiglio così come da proposta in precedente riunione.   

6. che il calendario condiviso dal CPTA sarà gestito da Tebaldi, Bigoni, Colombari. 

7. che le riunioni plenarie con tutti i candidati rettore saranno gestite come moderatore  dalla 

Presidente Azzini. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

Inoltre dopo gli incontri con tutti i candidati Rettore, la Presidente convocherà un incontro 

congiunto  CPTA e gli altri elettori del Rettore per riordinare le idee in vista della prima votazione 

prevista per il 9 giugno. 

 

Alle 10 sono stati convocati i rappresentanti eletti del  Personale Tecnico Amministrativo che 

eleggono il Rettore. Risultano all’appello: 
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Rappresentanti PTA che eleggono il Rettore 

Alberti Alessia P Filiciotto Giuseppina Maria A 

Bariani Gabriele P Formigoni Marco P 

Benini Barbara P Grandi Patrizia P 

Bertoni Letizia P Grassi Egidio A 

Bitti Alessia P Maestri Mauro Ugo P 

Bonora Massimo P Magri Eros A 

Bottoni Andrea P Melloni Elisabetta P 

Busi Daniele P Muzzioli Valerio P 

Campana Monica P Nani Cinzia P 

Campioni Diana A Pancaldi Roberta A 

Carini Cinzia P Rizzati Valterina P 

Casaro Chiara A Siri Daniela AG 

Ciardo Donato P Tretola Giuseppe P 

Deserti Monica AG Vitali Mauro P 

La Presidente dà il benvenuto agli eletti e passa subito al  relativo punto all’ordine del giorno  

2. Sul secondo punto all’ordine del giorno: Regole e modalità degli incontri 
con i candidati Rettore; al nostro interno, con loro, con i colleghi PTA cui 
riferire. 

 

La Presidente  informa che per fare un buon lavoro occorre che ci si dia delle regole: 

 sul tempo disponibile per ognuno per parlare,  

 su chi deve moderare gli interventi,  

 se si ritiene di dover lavorare tutti insieme o eventualmente a gruppi come ha proposto 

qualcuno. 

Ricorda inoltre che gli incontri che saranno il 20 con il candidato Prof. Olivo, il 21 con il candidato 

Prof. Bernardi e il 28 con il candidato Prof. Zauli dalle ore 9 presso l’aula Copernico in via 

Savonarola. 

Viene proposto di prolungare la riunione del 28 maggio per un breve supplemento di discussione fra 

i votanti. La proposta è accolta all’unanimità. 

Le assemblee plenarie con tutto il corpo elettorale sono già convocate dal decano come da Prot. 

10041 del 13 aprile 2015 per il 4 giugno e per il 15 giugno. 

Il tempo deciso per ciascun intervento è di 2/3 minuti a persona,  la proposta viene messa ai voti con 

il seguente risultato 

 voti favorevoli 52 

 astenuto 1. 
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3. Sul terzo punto all’ordine del giorno: Contenuti (argomenti/domande) da 
proporre ai candidati e loro modalità (scritte, orali...). 

La Presidente ritiene che una buona base di partenza per iniziare a scrivere le domande da porre ai 

candidati è il prospetto che ci ha inviato con le domande poste al Rettore in data 10 dicembre 2013, 

informa inoltre che ci si terrà su argomenti generali per poi approfondire le tematiche incontro per 

incontro. 

Vengono fatte varie proposte circa le modalità da scegliere se domande scritte con risposte scritte  

se dividere i componenti del gruppo dei 68 in tre gruppi  per riuscire a formulare le domande per 

argomento 

Viene proposto di chiedere la registrazione degli incontri con i candidati rettore per chi non potrà 

essere presente in quanto il riportato non è mai come l’essere presente di persona 

Viene proposto di creare dei gruppi per lo studio dei programmi, ma la presidente ritiene che tutti i 

68 devono conoscere i programmi di tutti e 3 i candidati 

La discussione e le proposte sono tante, si ritiene che le domande devono uscire dalla collegialità 

dei 68 elettori 

Le proposte fino ad ora presentate vengono messe ai voti  (partecipanti alla votazione 53) sono le 

seguenti: 

Domande scritte da inviare ai candidati prima degli incontri 

Voti favorevoli 41 

Voti contrari 12 

Risposte scritte da parte dei candidati  

Voti favorevoli 16 

Voti contrari 31 

Astenuti 6 

Domande da fare per gruppi 

Voti favorevoli 14 

Voti contrari 3 

Astenuti 36 

Si continua  la discussione sul numero delle domande e sul contenuto. 

Si propone che le domande siano più di 5 al massimo 10  

 

La prima domanda sicuramente riguarderà il Direttore Generale, le caratteristiche che deve avere, 

quale sarà il mandato che gli si intende conferire , che conosca l’università, che abbia capacità 

relazionali, se una volta diventato rettore intenderà nominare anche un delegato al personale, che 

cosa pensa di demandare al DG. 

 

Patrizia Grandi esce alle ore 11,25. 

 

In molti prendono la parola per specificare meglio i quesiti 

Le altre domande dovranno riguardare le esternalizzazione, la valutazione, la comunicazione, il 

fondo integrativo, i rapporti con i revisori e il precariato 

 

Dopo aver suggerito questi argomenti Giuseppe Tretola esce alle 11,15 
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Molti propongono che venga chiesto ai candidati se hanno già in mente una persona come DG.  

 

La Presidente  informa che i candidati rettore non hanno voluto trovarsi insieme per un ulteriore 

incontro con il CPTA o con una parte di PTA (es. amministrativi come proposto), essendoci le 

assemblee plenarie che a loro parere svolgono questo compito. 

Dai programmi che hanno realizzato e inviato a tutti  si evince che per la nomina del DG faranno un 

Bando, come dice la legge del resto, richiedendo conoscenza ed esperienza specifica di Università 

 

La seconda domanda dovrebbe riguardare la comunicazione – sia dall’alto verso il basso che dal 

basso verso l’alto. 

Anche per questo argomento sono tanti gli interventi – la domanda dovrebbe contenere i seguenti 

temi: comunicazione delle decisioni prese, i tempi della comunicazione nelle due direzioni alto-

basso – tempi quindi adeguati e contenuti chiari e la libertà di comunicare da parte del Cpta 

 

La terza domanda dovrebbe riguardare il precariato del Personale tecnico amministrativo con 

particolare riferimento alla proroga dei tempi determinati del personale, la presa di posizione nei 

confronti di Cananzi (revisore dei conti) , l’impegno che il futuro candidato prenderà sul problema e 

come riusciranno a scorrere le graduatorie dei concorsi dello scorso anno. 

Bitti  informa sulla situazione dei precari dicendo che i revisori dei conti non hanno accettato una 

proroga generale dei contratti, ma solo di quelli che scadevano entro breve.  

Qualcuno afferma che la programmazione del personale viene fatta per il triennio, ma abbiamo 

ancora da affrontare la mobilità dei colleghi della Provincia. 

La domanda ai candidati deve contenere e deve rispondere al quesito: sul precariato del personale 

tecnico amministrativo che tipo di politica pensa di porre in essere?? 

Per la formulazione della domanda viene dato l’incarico a Luigi Tabacchi, Alessia Bitti e Donato 

Ciardo. 

 

La quarta domanda dovrà riguardare la valutazione e valorizzazione del personale? 

 

La valutazione che deve essere chiara a trasparente, se verrà applicata per indennità e avanzamento 

di carriera, se non verrà applicata fino al 2020 e quindi sul nuovo contratto . 

All’interno del Consiglio del PTA ci ha lavorato un gruppo che poi ha condiviso il lavoro con CUG 

e consiglio di Parità e RSU di ateneo, è stata fatta una proposta all’amministrazione ma siamo 

ancora in attesa di risposta. 

Si propone anche di legare la valutazione alla rielaborazione delle schede delle competenze. 

Si incarica della domanda Massimo Bonora, Umberto Tessari e Angela Pignatelli. 

 

La domanda cinque sarà sulla formazione e possibilità di carriera 

La commissione in seno al consiglio del PTA ci ha informato che il fondo a disposizione è 

contingentato a 30.000 euro all’anno e che il piano sulla formazione non è ancora stato presentato. 

La domanda in base ai suggerimenti raccolti deve contenere le azioni secondo cui il PTA potrà  

lavorare meglio e come sarà possibile individuare percorsi diversificati in base alle singole 

competenze. La Formazione è un discorso indissolubile da tutto quanto riguarda il lavoro in Unife 

in ogni campo e settore. Non può esserci neppure valutazione senza formazione riconosciuta e 

garantita ad ogni dipendente. Naturalmente non può essere che la Formazione, su cui il CPTA ha 

molto lavorato così come sulla Valutazione, sia riservata solo ai manager o ai dirigenti. Si sa che il 
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fondo specifico è misero, ma si deve chiedere ai candidati  se si impegneranno a trovare risorse per 

la formazione di ogni dipendente che ne ha necessità per migliorare/sviluppare il lavoro proprio e 

insieme quello comune. Qualcuno insistendo sulla Formazione chiede che si proponga ai candidati 

di  studiare/percorrere anche strade interne alle competenze di Unife che sono tante e spesso 

trascurate e anche quelle di  agli altri enti del territorio per tematiche comuni. 

Si occuperanno della domanda alcuni componenti del gruppo CPTA sulla formazione. Luca Tebaldi, 

Cristina Baldi e ………(Antonella Verde?) 

 

La domanda 6 sarà sul Fondo integrativo 

Come si potrà integrare questo fondo?  

Si occuperanno di formulare la domanda Massimo Bonora, Umberto Tessari e Mauro Vitali. 

 

Domanda sette sulla Scuola di Medicina  E’ chiaro a tutti che molti sono i nodi irrisolti in questo 

campo e di grande delicatezza anche per i rapporti stretti e necessari di Unife con altre Aziende 

(Ospedaliera e USL). Non è solo un problema di Scuola di Medicina in sé che ormai è una realtà 

consolidata, ma sarà indispensabile che Unife  ritrovi un ruolo da protagonista e non subalterno 

come troppo spesso è accaduto fino ad oggi in un settore così strategico e importante per Unife 

stessa, per i suoi utenti studenti e per la cittadinanza che si rivolge alle sue strutture sanitarie. Sarà 

necessario anche  andare nello specifico del PTA operante in strutture medico-sanitarie e riprendere 

il discorso su Personale in convenzione e/o non convenzionato, cercando di arrivare ad una corretta 

chiarezza e trasparenza che al momento sono carenti. 

 

Domanda otto sarà sulla “ semplificazione amministrativa”. In molti si chiedono se questo processo 

indicato in tutti i programmi è inteso come riorganizzazione, così come si chiedono se ogni 

candidato Rettore abbia in mente una diversa gerarchia gestionale da quella in corso ora. 

Qualcuno vorrebbe quantificare il costo di una riorganizzazione per Unife e soprattutto le ricadute 

che avrebbe sul PTA, non ritenute necessariamente negative, pur con alcuni timori da precedenti 

brutte esperienze, ma con la speranza che invece possano diventare opportunità per il Personale 

stesso. Si vorrebbe chiedere ai candidati se prevedono un contributo del PTA e come sulla 

realizzazione di eventuali cambiamenti. 

 

4. Sul quarto punto all’ordine del giorno: Varie ed eventuali 

 
Nulla da aggiungere a ciò che è stato detto; non essendoci altri argomenti in discussione, alle ore 

12,45  la Presidente dichiara chiusa la seduta. 

 
 


